

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	52 (1979)
Heft:	5
Artikel:	Unsere Sondernummer
Autor:	Flach, H.
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-518707

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Gruss und Willkomm der «Hellgrünen» in Zürich

Sehr geehrte Gäste,
Liebe Kameradinnen und Kameraden,

24 Jahre sind es her, seit Zürich eine der heutigen Veranstaltung vergleichbare Übung erleben durfte. Damals sprach man allerdings noch von den sogenannten Fouriertagen, während heute von den Wettkampftagen der hellgrünen Verbände die Rede ist. Sie mögen daraus ersehen, welcher Wandel im letzten Vierteljahrhundert allein in der Sprachregelung Platz gegriffen hat. Demokratisierung nennen es schlagwortartig die einen, während es im Grunde doch eigentlich «nur» darum ging, einen gemeinsamen Nenner für eine gemeinsame Sache zu finden. Die hellgrünen Verbände sind heimlich über die Zeit hinweg im Grunde zum Sammelbecken aller in der Logistik aktiven Verbände geworden. Diese ist unsere ureigene Aufgabe und deren optimalen Erfüllung gilt der Einsatz unserer Kräfte, sei dies nun — wie in früheren Jahren in Luzern, in Bern, in Fribourg — oder eben im Jahr 1979 in Zürich. Die Limmatstadt grüßt Sie auf das Herzlichste, und das OK hofft, dass sich Zürich als würdige Kulisse ihrer ausserdienstlichen Aktivitäten erweisen wird.

Im Namen des Organisationskomitees
Four Erwin Meyer, Präsident

Unsere Sondernummer

*aus Anlass der Schweizerischen Wettkampftage der hellgrünen Verbände
vom 18. – 20. Mai 1979 in Zürich*

Die Herausgabe einer Sondernummer aus Anlass der Schweizerischen Wettkampftage der hellgrünen Verbände gehört zur Tradition unserer Zeitschrift.

Unsere Spezialnummern widmeten wir

- 1963 den Versorgungstruppen und dem Verpflegungsdienst
- 1967 der Truppenunterkunft
- 1971 den Funktionären des Versorgungsdienstes
- 1975 der Beschaffung der Rohprodukte und Herstellung von Armeeverpflegungsartikeln

Heute wollen wir unsere Leser über das Thema *Betriebsstoffe* eingehender orientieren. Gerade in diesen Tagen verfolgen wir alle mit besonderem Interesse die Entwicklung der Fragen um das Erdöl.

Wir hoffen deshalb, dass auch die vorliegende Sondernummer eine gute Aufnahme bei unseren Lesern finden darf. An der Realisierung waren mitbeteiligt: Dr. H. R. Kurz, Verfasser unseres monatlichen Leitartikels; Major F. Löhnert, Chef Sektion Betriebsstoffe OKK; die Herren Bähler, Bürki, Burri, Descloux, Frei, Hächler, Ryff, Stauffer, Stettler, Mitarbeiter des OKK; Oberst H. R. Zahnd, Kommandant der Fourierschulen; die Schweizerische Erdöl-Vereinigung sowie die Carbura. Wir wissen ihre wertvolle Mitarbeit zu schätzen und danken dafür im Namen aller Leser.

Hptm Flach H., Redaktor